

214	UTBM service communication	L'Est Républicain	9 juillet 2012
		Belfort	Colloque industriel - recherche - CNRS - RECITS

Colloque industriel à partir d'aujourd'hui

LES 9, 10 ET 11 JUILLET, plus de 300 chercheurs, spécialistes des questions de développement régional et urbain et d'aménagement du territoire, sont attendus à Belfort pour le 49^e congrès annuel de l'ASRDLF.

Plus de 240 communications scientifiques internationales illustreront la thématique du congrès 2012 « Industrie, villes et régions dans une économie mondialisée ». Ce congrès est coordonné par le Dr Pascal Bérion, Maître de conférences en aménagement de l'espace et urbanisme à l'Université de Franche-Comté ; il est placé sous la direction scientifique du Professeur Antoine Bailly de l'Université de Genève, natif de Belfort et récent lauréat de la plus haute distinction scientifique internationale en géographie, le prix Vautrin Lud.

Organisé par l'UMR CNRS ThéMA de l'Université de Franche-Comté, il réunit le partenariat scientifique d'AgroSup Dijon (UMR INRA CESAER), de l'Université de Bourgogne (LEG UMR CNRS), de l'UTBM (l'EA RECITS) et de l'Université de Neuchâtel (le GRET).

Le choix de Belfort répond à un triple objectif :

- Le Nord Franche-Comté, du point de vue socio-éco-

nomique et territorial, répond idéalement avec la thématique du colloque.

- La coopération entre les équipes de recherche de l'espace Rhin-Rhône et avec nos voisins suisses est aujourd'hui réelle et solide

- Enfin, la présence du TGV Rhin-Rhône est un argument déterminant pour l'attractivité de cette manifestation.

Les temps forts du colloque :

- **Lundi 9 juillet à 11 h**, conférence inaugurale « Réseaux et territoires dans la mondialisation : un enjeu transdisciplinaire pour la science régionale » par Céline Rozzenblat, professeure à l'École Polytechnique Fédérale de Lausanne

- **Mercredi 11 juillet à 14 h**, conférence de clôture « La spécialisation intelligente : vers de nouvelles politiques régionales de l'innovation ? » par Dominique FORAY, également professeur à l'EPFL

- **Un atelier thématique** important est consacré à l'étude des effets de la grande vitesse ferroviaire sur l'organisation des territoires et le tourisme.

Contact : Université de Franche-Comté, Laboratoire ThéMA, Pascal Bérion : 06 75 40 84 09 pascal.berion@univ-fcomte.fr ou www.2012.asrdlf.org